

BOLETÍN No. 042 ->>

- Informe 2013 del Observatorio muestra avance en la ciudad capital sobre equidad de género.
- Aguascalientes debe mejorar indicadores educativos y de ocupación para contrarrestar violencias y delincuencia.

Se identificó un déficit en los rubros de esparcimiento, consumo cultural y asistencia psicológica para agresores en la ciudad capital, informó en entrevista Sergio Alonso Campos González, secretario técnico del Observatorio Ciudadano de Seguridad Pública y Gobernanza del estado de Aguascalientes (OCSPGEA), el cual está a cargo de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad.

El encargado del OCSPGEA explicó que la Máxima Casa de Estudios labora bajo la metodología sobre gobernanza urbana del programa Ciudades Seguras de Naciones Unidas (Safer cities, UN-Habitat programme), por lo que gestaron 103 indicadores clasificados como de generación, manifestación y atención; los cuales fueron sistematizados a través del análisis de tres fuentes de información: electrónicas, por dependencias y encuesta; ésta última resultado de la investigación estatal sobre prevención social del delito y violencias.

De esta forma, manifestó que la Autónoma de Aguascalientes, como principal entidad productora de ciencia, cuenta con un importante papel en la gestión de políticas públicas, por lo que fue un gran acierto que la SSP y el gobierno del estado hayan solicitado la intervención de la Máxima Casa de Estudios para llevar a cabo la tarea de observación y sistematización de datos para atender las problemáticas sobre seguridad y gobernanza; además de que se demuestra la vanguardia del trabajo universitaria al laborar bajo esquemas internacionales.

Al respecto, Campos González comentó que en el informe del año 2013 se identificó un déficit en lo que respecta a esparcimiento y consumo cultural, pues sólo se cuentan con 904 espacios públicos deportivos y 208 bibliotecas públicas, 26.10 por cada 100 mil habitantes, sin considerar que dos grandes acervos corresponden a la “Jaime Torres Bodet” y al sistema bibliotecario de la UAA; mientras que sólo existen cinco refugios para víctimas de violencia y sin apoyo psicológico para agresores, alrededor de .10 por cada 100 mil habitantes; además, indicó que a través de las 25 agencias del ministerio público del fuero común, sólo se presentan 7.53 agentes por cada 100 mil habitantes.

Por otra parte, destacó el número de centros de Alcohólicos Anónimos, 17.19 por cada 100 mil habitantes, el índice escaso de menores de 8 años víctimas de maltrato (.99 por cada 100 mil habitantes), al igual que las 12 leyes promulgadas y reglamentos positivos en respuesta a la violencia contra las mujeres; por lo que enfatizó un gran avance en la ciudad capital respecto a protección infantil, equidad de género y atención de personas que consumen drogas legales en exceso.

En lo referente a los indicadores de generación y manifestación, Campos González externó que con estos el OCSPGEA labora una radiografía básica sobre violencias y situaciones potenciales

para dar origen al crimen. Por ejemplo, dijo, existe una relación entre la edad de inicio para delinquir y la deserción escolar.

Asimismo, puntualizó que en el municipio de Aguascalientes se presenta un desarrollo humano bajo condiciones heterogéneas, aunque han se requieren impulsar voluntades colectivas para la mejora continua en las áreas de educación y empleo; pues en la población con 15 años y más se presenta un rezago educativo de 31.4%, el grado promedio de escolaridad es de 9.8 (secundaria), y la tasa de inasistencia escolar es de 4.2.

En el rubro de los indicadores de manifestación, informó que las causas de mortalidad más frecuentes en la ciudad capital fueron enfermedades endocrinas y metabólicas, así como de afección a los sistemas digestivo y respiratorio; aunque también cerca del 10.78% de las muertes anuales fue por agresión y 3.6% por accidentes de tránsito.

